IA DEMOCRACIA

Diario politico, literario y de noticias.

PRECIOS DE ANUNCIOS

En tercera plana, 5 céntimos de peseta línea. — En cuarta dem, 3 id.—En los anuncios de mucha extensión ó por largos plazos, se harán proporcionales descuentos Reclamos y comunicados á precios convencionales.

LA CORRESPONDENCIA DEBERÁ DIRIGIRSE Á LA DIRECCIÓN

PIRECTORI ENRIQUE SOMS Y CASTELIN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PLAZUELA DE LA REINA, NÚM. 2.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En SALAMANCA, un mes, 1.25 pesetas.—En PROVIN-CIAS, 1.50 id.-En el EXTRANJERO, 2 id.-Pago adelantado. Número suelto, 5 céntimos.—Idem atrasado, 10 id.

INSÉRTENSE Ó NO LOS ARTÍCULOS, NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

IMPORTANTE

Será consi erado como suscritor todo el que reciba nuestro periódico y no lo devuelva a las eficinas de esta administración.

CARGO Y DATA

Las economias se impusieron al fin.
Redujéronse los capitulos de gastos:
La guadaña inexorable denominada cesantia, abandonando su escondido hogar,
hase lauzado por los campos de la miseria, destruyend i á su paso cuanto puede
destruirse en un simple cese.

El hambriento amanuense, padre de una docenita de vástagos morriñosos y deteriorados por una inveterada abstinencia, se verá precisado á convertirse en sepulturero de aquellos mismos seres á quienes en tan mala hora dio ruin existencia.

Pero ello es necesario, y alguien ha de ser la victima que se inmole en favor del bienestar comun

¡Conqué pánico llegaría á los oidos de un sin fin de padres como los trascritos, el eco metálico á la par que lúgubre de aquellas célebres doce de la noche del dia 30 de Junio!

Para ellos sería la campana de la agonía, ó el toque del somaten ó el signo del juicio final.

Pero hoy tendrán el consuelo de ver su mal equitativamente distribuido por todos los ámbitos de la empleomanía, que la misma medida será para aquellos que suelen firmar su nómina recostados sobre sus muelles lechos y que no manchan sus lindos dedos con otra tinta que aquella de las simpatias y el favoritismo, como para los que hayan deteriorado su

y poco remunerado trabajo de sus respectivas oficinas. En eso el rasero de la justicia aquilatará todas las medidas por un mismo sistema, aunque se expulse al probo para

sostener al holgazan.

preciado órgano visual con el incesante

Además les acompañará en su tribulación, la satisfacción no menos inmensa,
de ver también como la nación florece á
cambio de sus sacrificios, verdaderamente heróicos y dignos de figurar en un
martirologio, pues según cálculos será
muy posible, que desaparezcan toda clase de tributaciones y con ellos las enojosas deudas interiores y exteriores (excepción hecha de la del coloso Banco
Nacional).

¡Que bello resultaria tal sacrificio, si esa verdad fuese en todas sus partes tan absoluta como el criterio!.,..

Pero no señor, no es así; puesto que á cambio de esos sacrificios, exige á los mismisimos sacrificados, como individuos contribuyentes, el triplicado tributo que ha de ser destinado á sostener los otros más encumbrados y mitrados y coronados y gravosos é inútiles destinos, llamados patrios.

Y hásele de privar hasta de la luz artificial y podríamos decir que tambien de la solar y hasta del aire que dá vida á los pulmones.

Bien es verdad que comprendida está desde luego la inutilidad de tales medios de existencia, puesto que de cesar en sus destinos es porque van á ser destinados al sacrificio: Como si dijéramos «al asno muerto»..... (tenga mucho cuidado el casto-gramático-misti-mesti-criteril no vaya á confundirse en sus estudios de prosodia).

No obstante, destrúyese al hambriento, y grábase centuplicadamente con tributos á la propia hambre.

Esto no quiere decir que yo pretenda se den ó tiren á la rebatina las credenciales con cargo al presupuesto; nada de eso.

Porque ¡qué economias! Mejor debieran l!amarse econosuyas, es decir negocio redondo para los negociantes monárquicos, que bajo la sombra del arbol gigantesco llamado trono. se desparruchan al aire fresco de la bienandanza particular, la tortillita del chanchulleo. ¡Hipócritas!

¡Y luego se dirá que el socialismo, es lo más estupendo que puede hacer una sociedad estrechada por vampiros!

¡Cuantas verduleras nos hacían falta nara oponernos á tan ruines manipulaciones!

Lo demás es echar margaritas á..... Criterios.

Quirolis

PLUMAZOS Y BORRONES

-¿Hay permiso?.

-Adelante.

-Buenas tardes. ¿El Sr. Director?.

-Servidor de usted.

-¡Usted!!!

-Si, señor.

—¡Usted es D. Enrique Sommms!!! —Si, señor. ¿Pero porqué es esa es-

trañeza?

—Le diré à usted. Yo soy de Zamayón y tengo afición à esto de la prensa, lo cual no creo que sea un contrasentido. Para irme imponiendo, he leido desde hace algún tiempo todos los periódicos de Salamanca y El Fomen'o.

Como cada uno de ustedes ha hecho el retrato de los demás, apenas he lle gado aquí, he conocido á los directores de los periódicos nada más de verles en la calle.

A El Criterio le conocí por la cabeza, à El Fomento, por los piés y à El Adelanto por su insensibilidad.

A V. no tenía el honor de conocerle todavía, pero como pienso dedicarme á esto de escribir. me dije:—Voy á ver al Sr. Castelín, que como dicen que todo lo que se tiene de feo, se tiene de claro, él me dirá en que periódico puedo encontrar colocación.—Y la verdad, veo que no me resulta Vd. tan claro como me le habían pintado; y esta era mi extrañeza.

-En fin, ¿qué desea usted?.

-A mi, don Enrique, me han empleado ahora en el matadero, y como el sueldo es corto y con descuento, quería ganar algo en un periódico; y ya que estoy aquí, aunque fuese para pegar fajas....

—Aquí no pode nos utilizarle á usted para eso, porque no son precisas las fajas. Pero ya que viene Vd. á aconsejarse

de mi, he de decirle, que à más de los conocimientos que Vd. posea, hay que tener en cuenta las ideas que tenga. para defenderlas en el periódico que las sustente.

—¡Qué ideas, ni qué Cristo viejo! Lo que yo quiero defender, es el garbanzo; lo demás, allá los tentos.

—¿Y qué conocimientos posee V?
—Pues mire V: Tengo una letra regular y escribo mucho en poco tiempo, no estoy mal en las cuatro reglas, conozco la gramática hasta las declinaciones, estoy bastante fuerte en Teología ecuestre y allá en el pueblo era sastre.

—Bien, bien; basta. No le mando à V. a El Fomento, porque acaban de cubrir una plaza que tenía vacante; pero vaya V. a El Criterio que con seguridad le admitirán y prestará V. un buen servício.

—Muchas, gracias, Sr. Sommms. Que V. lo pase bien. —Adios, recortador.

LA MUJER

A L.

Mi mano se detiene al pretender describir el tipo de la mujer enamorada. Son tan delicados sus sentimientos, tan puras sus afecciones, su amor tan santo, que no encuentro palabras para poder pintarlos y con describirlos, temo cometer una horrible profanación.

Todas las mujeres forman en su imaginacion castillos en el aire, crean tipos ideales de perfeccion de galanteria y sus sueños no deben sorprendernos porque ¿quién no sueña á los quince años? ¿quién no es poeta á esa edad de las ilusiones? ¡Ah! es tan bello soñar, es tan hermoso el mundo de la idealidad! No ha encontrado al despertar el hombre con quien soñara, pero ya le ama y cuando un adulador le hace escuchar mentidas palabras comprende desde luego en su instinto de mujer que no es el amor el que las dicta, que es una pasion miserable y baja la que las guía; entonces le despide cariñosamente pero haciendole entender su inicua accion y los reprobados mediosde

EL BACHILLER

doctor Gaspar, el cual á fuerza de repetir las mismas cosas á don Alejo, pudo por fin meterle un poco de latín en la cabeza.

Estábamos contentísimos el uno y el otro del feliz resultado de nuestros trabajos; sin embargo aunque nosotros podíamos alabarnos de haber desasnado á nuestro discípulo yo no sé si Tostón no tuvo en ello aún más parte que nosotros.

Contribuyó á ello por lo menos tanto, pues me dijoun dia en que yo me jactaba en su presencia de haber hecho de mi discipulo un muchacho muy aprovechado:

—Señor, y después de esta palabra se sonrió maliciosamente, sin duda que mereceis alabanzas y yo haría muy mal en escatimároslas; pero seáme permitido, si quereis, deciros que el doctor Gaspar y vos no debeis daros el bombo solos, puesto que yo he trabajado en el mismo sentido, ó mejor, que he sido yo el que ha despavilado á nuestro joven señor, ó si quereis, es un milagro del amor.

-Habla más claramente, le dije, explícate.

DE SALAMANCA

73

-¿Perodonde estoy? me decía al ver tam envidiables objetos; poco falta para que me crea en el paraíso de Mahoma.

Enefecto estaba encantado de las brillantes bellezas que se ofrecian á mi vista por
todas partes; pero ninguna de estas damas
me hacia tanta impresión como las otras; porque en el momento en que me fijaba en una
que me arrobaba, pasaba una nueva que
atraía mi atención: de modo que vi indiferentemente, muchos rostrosque me hubieran parecido en particular encantadores.

El gusto que tenía en mirar á diestra y siniestra fué turbado por un acontecimiento que es muy ordinario en este paseo donde los celosos amantes, no pudiendo sufrir que sus rivales hablen con sus señoras, ni mucho menos que se aproximen á ellas, enseguida esgrimen el puñal cayendo sobre ellos com la espada en la mano.

Noté à dos ó trescientos pasos de mi, & la portezuela de un carruaje, á dos caballeros que se batían con tanta rabia que prouto cayó uno de ellos sobre la carretera; en

in mersonner affarrance

DE BALAMANCA

-Es lo mismo, replicó, que voy á hacer

en pocas palabras; hay entre las mujeres de

la vireyna una criolla de diez y siete años

simpática y hermosa; esta personilla es la

noticia que me causa gran asombro. Vaya

¿como don Alejo ha podido ser el amante

de esa criolla? ¿se ha declarado á ella?

-Al revés, replicó mi criado.

que modo se enredo esta intriga.

-¿Que dices Tostón? exclamé, me das una

-No puedo salir de mí asombro, le dije

-Os lo voy a contar con todos sus deta-

lles; hacedme el honor de escucharme. Sa-

beis, continuo que asiduamente hago la rosca

don Alejo, y que vivimos los dos muy

familiarmente. No soy menos su ayuda de

Camara que el vuestro y poseo toda su con-

fianza; Blandina, la más bonita de las sirvien-

tes de la vireyna le ha encantado. Me ha

hecho confidente de su pasión y me ha pe-

dido emplee mi astucia para procurarle

secretas entrevistas con su ninfa, cosa que

nisterio de Cultura 2007

con precipitación, cuéntame, te suplico, de

autora del cambio de que vos os alabais.

77

La mujer enamorada no gusta de conversaciones frívolas que tanto agradan á esas jóvenes de salon, cuyas almas estan vacias ¡tan vacias! de sentimiento y cuando se le acerca uno de estos parásitos, volubles mariposas de matizados colores, se cubre su rostro de una profunda tristeza que denota el disgusto de que se haila poseida, el mal humor, que su conversacion le produce y la que de ordinario es dulce y apacible, se muestra iracunda y desdeñosa.

Es que no le gusta esa ridicula farsa de la sociedad que á todos miente amores; es que en su alma ha construido un altar donde da culto al hombre objeto de su cariño y teme que una mirada indiscreta profane el santuario de su adoración, el sitio sagrado de su alma en que ha colocado la imagen de sus amores; es que acostumbrada al lenguaje celestial de los ángeles, se extraña de las torpes maneras del terrenal afecto que manifiestan los hombres que no hablan en esa divina elocución, en ese encantador lenguaje de los enamorados que tantas armonias revela, y de tantas bellezas es capaz; es que su corazón no tiene pliegues, no conoce el engaño y se asusta de los atrevidos que demuestran la doblez de sus halagos.

De seguro, lectores mios, que todos habreis conocido y acaso hablado con una mujer enamorada y si no habeis gustado de ese indescriptible placer, peor para vosotros; pudiera decirse con verdad que caminando largos años por escabrosa senda no llegásteis á la fértil pradera, errantes por arenosa playa y despoblado desierto donde el sol asfixiante no refrescase vuestra frente abatida por el sudor y el cansancio. Si no conocisteis á una mujer enamorada, vuestra vida carecerá de poesía, no tendrá encantos vuestra historia.

No sirve que el poeta os cante las tiernas miradas de la entusiasta mujer enamorada, su pasión y entusiasmo, sus celos y desesperacion; no basta que el pintor se esfuerce en daros á conocer la languidez de su mirada, la palidez de su semblante, la angelical sonrisa de sus sonrosados y apasionados labios, la agitación de su casto seno; aun con esto no la conocereis bien, os lo aseguro.

Es necesario verla, sentir su embriagador aliento abrasando las mejillas, observar su locura cuando sospecha que la habeis faltado, es necesario haber sido el objeto de ese amor tan puro, tan grandioso y divino y entonces y solo entonces, podemos observar esas sublimes bellezas esa asombrosa intensidad del amor que el pecho de la mujer atesora.

Si por casualidad mirais á otra mujer, la mirada de vuestra amante investiga al momento si encierra otro afecto que el de la amistad; si la haceis un obsequio recela ya si será una rival afortunada que la robe su amor pues aunque le deis seguridades de querer á ella tan solo, teme que á cada momento unos ojos negros o azules la arrebate el objeto de su adora-

ción la causa de sus alegrias y si en su alma deja entrar á la duda ya no tiene un momento de tranquilidad, su vida es un triste martirio de llanto suspiros y dolores.

El brillo de sus ojos disminuye, la pal dez cubre su rostro, el desfallecimiento se apodera de su ser y más parece un cadaver que aquella joven hermo-

sa que antes contemplábamos. Pero hacedla comprender que solo á ella amais, que en vuestro corazón no cabe más amor que el que la profesais y vereis en un momento la transformación que en ella se verifica; vereis latir su corazón con inusitada violencia y os parecerá que le falta aire para respirar. Mas no temais por su vida, que es la alegria, la inmensa alegria que en su alma experimenta y no pasarán muchos días sin que la veais recobrar la frescura y belleza de sus formas.

Cuando hemos recorrido un larguisimo camino, y un sol abrasador nos molesta, sentimos un inmenso placer al encontrar un hermoso passaje cubierto con la copa de hospitalarios árboles y entre cuya sombra serpentea un arroyuelo; esto no es nada comparado con el placer que experimentamos, cuando cansados de buscar un alma pura y amante en esos centros de altas sociedades, donde la mujer empieza rindiendo culto à estupida moda por cubrir su rostro con los polvos de arroz y sus malos instintos con la traidora sonrisa, encontramos por casualidad una de esas mujeres ángeles mandadas expresamente para consuelo de la humanidad y para dar un mentis à las que con sus ini quidades tratan de degradar á ese divino ser.

Muy difícil es la adquisición de una mujer que reuna estas condiciones y especialmente en los metálicos tiempos en que por desgracia vivimos, pero no es imposible; aun hay mujeres cuya alma es pura, cuyos sentimientos son delicados y son capaces de adorar con ese amor que solo la mujer siente aun que no lo comprenda.

Perdonenme mis lectoras si mi pluma se ha atrevido á describir ese perfecto tipo de la mujer enamorada, y en cuanto á mis lectores solo les deseo que encuentren una mujer de estas condiciones.

F. MAURÍ.

Salamanca.

SALAMANCA Y SU PROVINCIA

De D. Pedro H. Sanchez recibimos una carta que entregamos á los jovenes que firmaron la protesta dirigida à La Concordia y que publicamos hace dias, por referirse a este asunto.

Ante algunas personas manifestó aquel senor á uno de los firmantes que nos mandaría otra carta retirando la primera, y ultimamente el citado joven, dependiente de la casa de Paradinas, parece haber manifestado que la man-

Hacemos constar, por lo tanto, que mientras dice ahura D. Pedro H. Sanchez que no otorgó à su hermano mayor don Generoso

poderes para inscribir su nombre en la protesta, pues está conforme aun que solo «en un tanto» con lo que decia el semanario de referencia don Generoso mantiene su firma con la afirmación en contrario respecto á la de su hermano. Alla ellos.

Se nos ha remitido otra solicitud dirigida à la Compañía trasversal. Si es publicable, que aún no la hemos leido, verá la luz en La Demo-CRACIA el lunes ó el martes.

Mañana se celebrarán dos bailes públicos en el salón del Centro Salmantino.

En el dia de ayer se extravió una cartera, con una cédula personal y varios documentos, Al que la presente en esta redacción se le gratificara.

En diez pesetas fueron multados ayer por el Sr. Alcalde cada uno de los dos jóvenes que fueron denunciados por promover escandalos en la via pública.

Por expender la mercancia adulterada, fué multado ayer por el Sr. Espino, en cinco pesetas un lechero.

El Sr. Cáceres impuso ayer cuatro multas à otras tantas personas por infringir las ordenanzas municipales.

A causa de la festividad del dia de mañana no hay sena lamiento en nuestra Audiencia.

En el dia de ayer fueron registradas las defunciones de Felisa Casero Martin, Isidora Rincon Anton, Matias Muñoz y Andrés Iglesias.

El día 7 del actual se verifico en la línea telegráfica y cerca de Lumbrales, el robo de ciento diez metros de hilo de bronce del telégrafo oficial.

Se ignora quienes sean los autores y la causa que les pudo guiar para hacer el robo.

Hemos recibido varias adhesiones à la protesta que algunos jóvenes republicanos dirigieron à La Concordia. Les firmantes deben dirigirse a cualquiera de los que firmaron aquellas, pues no nos parece opertuno publicarlas. All strait having on does

En la mañana del día de ayer varios chicuelos, fueron à banarse al rio Tormes, en el sitio denominado «La Chopera» y uno de ellos hubiera perecido ahogado, si un hombre que se acercó at oir los gritos dados por sus companeros, no le hubiese sacado.

Imprudencias de la niñez.

El dia cinco del actual, se lugaron del hospicio de Beneficeucia de esta caental, cinco asilados llamados Juan Martin Gomez, Luis Colmenero, Antonio Pinel Romo, Eladio Mateos Gutierrez y Francisco Comez, todos ellos de quince a diez y seis años de edad, ignorándose su paradero, à pesar de las activas pesquisas practicadas para su captura.

Ayer fueron inscritos en el registro civil el niño Luis Peña Mantecon y la niña Lucia Gutierrez Lopez.

La guardia civil- del puesto de Tamames ha puesto a disposicion del juez municipal de dicho pueblo à Sebastian Sanchez vecino del mismo, autor de un robo de carbón.

Habiendo corrido rumores de que se halla enfermo el rey niño, y para evitar que estos se propaguen se recibió ayer en este Gobierno Civil un telegrama del Ministro de la Gobernación diciendo que el rey goza de salud perfecta.

El Sr. gobernad or civil ha autorizado á don Telesforo Sanchez Rivas, para establecer ser-

75

vicio diario de coches, desde esta capital a los baños de Ledesma y viceversa.

En el día de ayer tomó posesión del cargo. de cabo de la guardia municipal de esta ciudad, el activo y é inteligente gonrdia de primera José Estevez.

Reciba nuestra enhorabuena.

Aver por la tarde se pro tujo un escandalo tan mayúsculo en la calle de los Milagros. que los que lo presenciaron no recuerdan de otro por el estilo. Serian las cinco de la tarde cuando dos mujeres empezaron a disputar por si el marid de una de ellas quitó al de la otra un hurón que tenis para cazar conejos, y tales proporciones tomo la disputa que se vinieren à las manos produciendose varias erosiones. Los máridos al vertis ensangren tadas tomaron cartas en el asunto y sacando a relucir na vajas de grandes dimensiones, se hubieran agredido si varios indivíduos que alli habia no les hubieran sujetado.

Otra coincidencia. los muncipales a la orden!

Parece seguro que el lunes ó el miércoles en la sesión del Ayuntamiento se pedira cuenta al Alcalde de las trasgresiones hechas à la ley municipal, según decia un colega, por ansentarse de Salamanca sin permiso de la corporación que preside. Dicese que algún concejal quiere desmostrar que no amenazaba en balde, como se ha dicho; y propondra un voto de censura á citada autoridad local Bastante acalorados nos han dicho que discution a altas horas de la noche, referidos señores, se cree. que tratando de ese asunto.

Ha obtenido premio ordinario en la asignatura de Psicologia Lógica y Etica el aventajado alumno de este instituto Mariano de Cáceres hijo de nuestro querido amigo y correligionario don Valentín Caceres.

Damos nuestra enhorabuena á tau aprovechado alumno y le deseamos nuevos triunfos en su carrera.

«Ayer mañana conferenciaron con el señor Gobernador civil, el diputado à cortes por la capital Sr. Lafuente, y el alcalde Sr. Giron.

Suponemos que el objeto de dicha conferencia estaba relacionada con las próximas elecciones de diputados provinciales.»

Así dijo ayer El Adelanto. Sus informes coincidieron con los nuestros.

Pero aún se nos ha dicho más y es que ya. quedó acordada la candidatura conservadora.

Dice El Adelanto de ayer:

«Desde hoy reauuda sus tareas periodisticas en El Adelanto, nuestro antiguo compañero de redacción y querido amigo don José Gonzalez Castro, el cual en unión del Sr. Huebra, redactarán nuestro diario, auxiliados del resto depersona de redacción procurando satisfacer cumplidamentelas exigencias del público que constantemente nos honra con su valioso. apoyo.

Celebrames que vuelva à tomar parte activa en la prensa periodistica nuestro querido. amigo y colaborador Crotontilo.

Durante el año económico de 1890 a 91 11 recaudación de consumos de esta capital, ascendió à la cautidad de 685, 828 pesetas 30 céntimos.

En el de 91 à 92 se recaudaron 668. 895. pesetas 75 céntimos.

Resulta en favor de la recaudación de esteaño la cantidad de 16. 932 pesetas 57 centimos.

De real orden se ha concedido, por el Ministerio de la Gobernación, al Ayuntamiento de la capital el establecimiento de arbitrios extraordinarios sobre especies no tarifadas.

ACCUMULATION BY EL BACHILLER

el mismo momento veinte espadas se vieron desnudas, las unas para vengar al vencido y otras para defender al vengador.

Los amigos de este último fueron los más fuertes, le libraron de las manos de sus enemigos y le llevaron á la primera iglesia donde le pusieron à buen 'seguro.

La inmunidad de las iglesias era inviolable en este pais. Cualquier crimen que un hombre pueda haber cometido, si tiene la fortuna de salvarse en uno de estos asilos sagrados, escapa del rigor de las leyes, sin que el mismo virey tenga poder de sacarle para entregarle á la justicia.

Despues de haber sido testigo de esta triste aventura continué mí paseo contemplando á las mujeres hasta que la noche vino á sustraer susencantos á mís miradas.

Entonces volvi con mi discipulo al palacio muy preocupado de lo que había visto, no pudiendo admirar bastante la magnificencia de los habitantes de Méjico. Cuando los ponía en parangon con los de Madrid, estos no ganaban nada en la comparación. DE SALAMANCA

Si mi discipulo era estúpido, en cambio era dócil y obediente: si no hacía bien lo que yo deseaba que hiciese, deseaba á lo menos hacerlo bien; su buena voluntad suplia poco á poco las disposiciones que le faltaban.

Al cabo de nueve ó diez meses, cosa que me entusiasmó, pareció otro al conde, que me hizo tantos cumplimientos como la con lesa.

-Macte animo, me dijo una mañana mi amigo el secretario; estan muy contentos de vos, Perge y no os tomeis más trabajo por lo demás, esto basta.

Halagado con tan feliz principio, me dediqué más que antes á mí discípulo y los otros maestros, secundándome cada uno por su lado, hicimos de él en dos años un caballero que valía tanto como otro cualquiera. CARL DEPORT OF THE SECOND PORT OF THE PROPERTY OF

Sabía presentarse con distinción y seguir una conversación al estilo del buen tono de la buena sociedad mejicana; era una verdadere metamórfosis.

Esto me nonró mucho, lo mismo que al

人口还是要太上4次 五位 EL BACHILLER

hice felizmente durante la noche sin que nadie sospechase lo más minimo. Esto es lo que tenía que deciros; juzgad ahora si son estas conversaciones nocturnas ó vuestras lecciones las que han avivado el talento de nuestro joven señor.

Así habló el oficioso y secreto agente de don Alejo, despues de lo cual le dije moviendo la cabeza:

-Señor Toston, si esperais que os alabe por haber contribuido en esta forma al cambio de mi discipulo, estais en un error. Dios no quiera nunca que yo apruebe el malvado. medio de que os habeis valido para hacerle perder su imbecilidad, más hubiera valido que la hubiera conservado siempre.

Por lo demis, ¿estais seguro de que no. os habeis de arrepentir de haber sido tan agradecido? Conoceis la severidad del virey; puede ser que no tengais más gana de prestar semejantes servicios á su hijo, si por desgracia vuestra, llega à su conocimiento, y la condesa no encontrará tampoco bien que corrompais á sus doncellas.

74

(c) Ministerio de Cultura 2007

Del resumen general de gastos é ingresos de nuestro ayuntamiento, resulta cobrado durante el próximo pasado año económico, la cantidad de 826. 676 pesetas 46 centimos y pagado 823. 079.

El día 30 de Junio la existencia en caja, ascendia à la cantidad de 3, 596 68.

En la reunion que ayer celebró el comité del partido liberal fusionista se acordo presentar dos candidatos er las proximas elecciones de Diputados provinciales; tambien acordaron nombrar una comisión de abogados para que instruyera expediente si el partido conservader cometiera algunos abusos.

El partido se reunira el Demingo y designara los nomores de los candidatos que lucharán

en las próximas elecciones.

Se dice que algunos republicanos aún jóvenes pero ya en la plenitud de sus derechos civiies, andan recogiendo firmas que oponer a las de la protesta que contra La Concordia dirigieron etros jóvenes del partido, pues estarán conformes con la manera de ver de aquel semanario.

Desde Bejar.

Querido Director: En su dia llegaron á esta les profesores de ese institute para constituir el tribunal de los examenes que se han verificado en este colegio de segunda enseñanza, los cuales han estado brillantes y sin haber apenas notas de suspenso.

Hoy debutará en nuestro colíseo la media compañí que ha venido á formar una entera con la media que aquí estaba, poniendo en escena esta noche La Pasionaria; ya le darécuenta de lo que resulte: el gancho que han echado no puede ser mejor, anunciando que dichos actores son procedentes del teatro Español.

A este pobre pueblo cada vez se le va agravando más la enfermedad que padece y por la qual està amenazada de n uerte; no ha bastado que se llevasen la plana mayor, las oficinas nilitares y otras muchas cosas que daban alguna vida à esta ciudad, simo que el doce del corrriente se marchará el cuadro de reserva; esto unido à la gran paralización que existe en la fabricación, son motivos para producir una deplorable crisis.

Corre el rumor por esta, de que causa esto último algun derrotado candidato a la representación en cortes por este distrito, de modo que tendremos paciencia esperando con ansia la caida de los conservadores, que tienen mucha culpa de lo que pasa à esta desheredada ciudad.

Y ahora que de representante hablamos debo manifestarle que en esta no se ha pensado nada respecto á diputados provinciales; sobre todo el partido republicano parece que no existe, pues cuando llegan estos casos siempre está retraido y parece mentira que un pueblo que tiene fama de republicano, esté representado por algunos diputados conservadores.

He sido atentamente invitado por mi amigo don Francisco Romat, uno de los socios de la la luz electrica, para presenciar lo adelantadas que se encuentran las obras; pude ver que la canalización para el conducto del agua esta terminada y del edifício de maquinaria tienen ya construidos unos seis metros, notificándome dicho señor que dentro de un mes estaría terminada toda la obra y en aquel momento empezaría a colocar los cables de la población; al mismo tiempo me dijo que hace quince días tiene en esa estación del ferrocarril los dinamos necesarios que por su excesivo peso, no hay quien se comprometa á traerlos no abonandosele un buen estipendio.

Por estar ausente no he podido telegrafiar a usted el suicidio de Santiago Tellez, disparándose un tiro en la cabeza.

Se despide hasta la próxima semana, s. s.s. PALOMARES.

Béjar 7 de Julio de 1892.

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA MUJER

(Matriz y organos anejos) A CARGO DEL

MR. CELESTINO MARTIN DE ARGENTA Consuelo. 14, principas

SALAMANCA

Horas de consulta: Todas las hábiles

BULTITUU DE DIBUJOS EN

Ministerio de Cultura 2007

PAPELES PINTADOS

buen gusto y con precios asombrosamente baratos.

Grandes existencias en artículos de terreteria, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampisteria, persianas y otros.

SUCESORES DE PELEGRIN HERRERO

Sanchez Barbero, J y II. — SALAMANCA

ATENEO SALMANTINO COLEGIO DE MINOS DE 1.º Y 2.º ENSENANZA

DIRECTOR DON MANUEL DURAN ARAUJO -

Desde el día 1.º de Julio, quedan abiertos repasos de todas las asignaturas de segunda enseñanza para los alumnos que hayan de presentarse à examen en los extraordinarios del próximo Septiembre.

PRECIOS CONTENCIONALES Menores I.º Salamanca

Se vende la casa núm. 27 de la Plazuela de San Cristóbal, con jardin y corral. D. José Martín y Martín en el despacho de D. Cayetano Fabrés dará razón del precio y condiciones.

REPASO

de Matemáticas por D. Jacinto Acosta, oficial del Cuerpo de Correos y profesor que ha sido de las mismas asignaturas durante ocho años en el Colegio de San José de segunda enseñanza incorporado al Instituto de Zamora.

Calle de Travissa núm. 9.

CARTA DE MADRID

Julio 8. - A las siete de la tarde.

Greserias conservadoras

Ha despertado interés el incidente suscitado á primera hora en la sesion del Congreso por el Sr. Figueroa (D. Alvaro), quien ha formulado una enérgica protesta contra las palabras pronunciadas en el Senado por el Sr. Bosch, calificando al Sr. Figueroa de calumniador y de haber dicho en el Congreso multitud de falsedades.

El Sr. Figueroa y Torres ha censurado la conducta del Presidente de la alta Cámara, que consintió aquellas palabras.

La defensa que los Sres. Pidal y Villaverde han hecho del Sr. Bosch ha sido muy tibia, pues mis que defensa, lo que ha hecho ha sido pedir benevolencia para el alcalde, ya que éste ha sido imprudente en el Senado y motivo la intervención de D. Venancio González y otros senadores fusionistas.

D. Alvaro Figueroa ha estado enérgico y elocuente en su breve discurso, comentandose mucho su frase refiriéndose al alcalde de que está dando lugar con su conducta á que se parodie la frase de la galanteria castellana y que dice: manos blancus no ofenden,

El Sr. Figueroa y Torresha manifestadoque no va al Ayuntamiento por que no quiere ser presidido por un alcalde que atropella los derechos de los concejales y que tanta irritación ha de producir en todos por sus torpezas.

Los republicanos.

Los republicanos están bien preparados para poner en práctica los propósitos de obstrucción. Después de los incidentes de los Sres González, Chermá y Figueroa se ha entrado en una serie de largas preguntas iniciadas por el Sr. Muro, MAJAS

A la hora en que escribimos estas lineas comienza á cundir la impaciencia entre los diputados ministeriales, algunos de los cuales están preparando una proposición incidental para que vuelva á discutirse la proposición del Sr. Silvela, siendo fácil que los republicanos presenten otra seguida del correspondiente de bate, que harán inútiles todos los esfuerzos de la mayoría y el Gobierno; en resumen, que este es el cuento de nunca acabar.

El Sr. Pidal ha vuelto á conferenciar esta tarde con los Sres. Cánovas, Silvela y Villaverde y otros, manifestándose entre todos gran gusto por el giro que toma la discusión, y como los republicanos están decididos á toda costa á esterilizar los esfuerzos del Gobierno con interpelaciones, proposiciones incidentales y votaciones nominales, el Gobierno, según parece, ha desistido al fin de prorrogar la legislatura y cerrará las Cortes mañana mismo, ó a lo más tardar el lunes. justificar su conducta.

En el Senado.

También hoy como los días anteriores ha tenido el Sr. Martinez Campos que levantar la sesión por no haber el número reglamentario de senadores para la votación definitiva de algunos proyectos de ley.

De seguir la marcha emprendida, estos proyectos serán eternos en la orden

del dia.

En las tribunas del Senado habia hoy más público que el de costumbre, por aguardarse la interpelación que el señor Bosch habia anunciado al Gobierno.

Sin duda por no haber terminado los debates en la otra Camara, el Sr. Bosch se ha abstenido de hacer manifestación alguna en la tarde de hoy.

Fusionistas dis.dentes.

En casa de D Alberto Aguilera han celebrado esta tarde una reunión los concejales liberales excomulgados por el Sr. Sagasta.

A la junta han asistido todos los concejales de la minoria, excepto el Sr. Gayo.

Los asuntos que se han tratado han sido los relacionados con los últimos sucesos, y según nos han manifestado ha quedado trazada la linea de conducta que debe seguir esta minoria ante la actitud del jefe del partido.

POR TELEGRAFO

ESE A. B

Robo de dinamita

Madrid 8 de Julio. - Se ha descubierto un nuevo robo de dinamita en Barcelona consistente en 72 cartuchos del ferro-carril de Montserrat.

La partida del Pitero

El alcalde de Aznalcollar (Sevilla) supo anteayer por unos cazadores que algunos sospechosos vagaban en el monte y dehesa de don Andrés Martinez.

Suponiéndolos bandidos, el alcal de informó á la guardia civil, la cual salió acompañada de un individuo que conocía el terreno.

La guardia preparó una emboscada. Hizo varios disparos á boca de jarro sobre los bandidos.

El Pitero recibió cuatro balazos, quedando muerto.

Lorda cayó dos veces; pero pudo levantarse y huir herido.

Últimso detalles

El cadáver de Pitero se halla expuesto en la plaza pública de Aznalcollar.

El vecindario ocupa la plaza para verlo.

Con este objeto llega mucha gente de los pueblos vecinos.

La gente está satisfecha por la captura.

Ha sido capturado el bandido Lorda, único que quedaba de la partida de Pitero.

Este ha declarado que el objeto de la partida era recaudar fondos para trasladarse á Africa.

El calor en Sevilla

El calor que reina en Sevilla es horroso. Más grande que todos los Conocidos. 2 - 5 . conso de la Cencel

Se han registrado dos accidentes de asfixia á causa de los calores.

El motin de Calahorra

Aumentan las detenciones en Calahorra, tanto por la jurisdicción civil como por la militar.

Mañana regresarán las tropas quedando allí un batallón y un escuadrón.

Senado

Hoydesarrollará su interpelacion el Sr. Bosch sobre cuestiones del Ayuntamiento; el alcalde tratará de

Las falsificaciones

Las falsificaciones descubiertas en el censo tienen mucha importancia por el número de las inclusiones y exclusiones, y por la calidad de las mismas.

Dicen que no es cierto

El ministro de Marina niega la exactitud de la noticia publicada por algún periódico de que la hipoteca naval de los astilleros del Nervión sea insuficiente para las obras que se hacen, y anade que su conferencia con el comandante Cervera no ha versado sobre esto.

BLANCO

BIBLIOGRAFIA

UN VIAJE POR LEVANTE

Hemos recibido un ejemplar del discurso político pronunciado por el eminente orador del partido centralista, don Rafael M. de Labra, en el círculo republicano centralista de Madrid el dia 7 de Mayodel presente año, y una recopilación de las conferencias dadas por tan celebre como justamente apreciado republcano y querido amigo, en su viaje de propaganda por las poblaciones de Levante.

Nuestros lectores recordarin seguramente la excursion del eminente centralista, y los numerosos telegramas que la prensa insertaba en sus collinnas dando cuenta de las ovaciones de que el Sr. Labra, fué objeto asicomo lasim chas felicitaciones que se le dedicaron.

La vida politica de don itafael M. de Laura conocida y admirada de todos; sus energicas campañas en pro del ideal republicano y sus grandes dotes de talento y orateria le han colocado á la altura de nuestros eminentes hombres políticos y nos parece inutil ensalzar tan bella conferencia que dejó gratos recuerdos en el pensamiento de los que tuvieron el placer aquella noche, de escucharle.

El modo de analizar la doctrina republicana; las frases que á la Monarquia dedica; el estudio que hace de las provincias de Levante en las que impera el odiosa caciquismo; y las frases que dedica á la politica en general, dan a conocer los profundos conecimientos de don Rafael M. de Labra que se levanta en la Historia de la politica como una noble

figura, digna de admiración.

Nota. - De todas las obras de que se nos remita un ejemplar daremos noticia, y haremos estudio crítico de aquellas que recibamos dos ejemplares.

EL CONCIERTO DE HOY

En la «Asociación de funcionarios públicos» tendrá lugar esta noche à las diez, el concierto que ya habiamos anunciado a nuestros lectores en el número correspondiente al jueves último.

En obsequio al beneficiado Sr. Ponte y Blanco, profesor honorario del Liceo académico de Lisboa y socio de mérito de varios centros de España y Portugal, tomarán parte en él notables profesores de esta localidad y el distinguido guitarrista portugués Sr Cardoso. He aqui el programa de dicho concierto:

PRIMERA PARTE

1.º Isabela.—Overtura ejecutada por el quinteto formado por los señores E. Andrés, D. Corrales, F. Rodriguez, M. Rodriguez y F. Hoefeld.—Suppé.

2.º Gran Sinfonia de Semiramis para piano por el señor Ponte y Blanco -Rossini.

3. (a) Fantasia. — Capricho. (b) Grato recuerdo. - Vals brillante (dedicado á la Asociación de Funcio-NARIOS PÚBLICOS) interpretado en la guitarra portuguesa por el señor Cardoso. -A. CARDOSO.

SEGUNDA PARTE

1.º Visperas Sicilianus. - Sinfonia ejecutada por el quinteto. - VERDI. 2.º Vals brillante, para la mano izquierda por el señor Ponte y Blanco.

3.° Lhuradinho.—Fado arreglado con variaciones y ejecutado por el señor Cardoso, acompañandole en la guitarra española el señor García. - J. M. DE LOS ANGELES.

Imprenta Salmantina, à cargo de F. Roje. Plaruela de la Reina, núm. 2.

Su situación frente al balacario y rodeado de esplendida vegetación; su esmerado trato, su excelente s-rvicio y la amabilidad de los duenos, le hacen ocupar ya el primer lugar pues no hay hoy ningun otro que pueda competir con él.

Correspondiendo el dueno de este Hotel à las indicaciones de sus numerosos favorecedores ha mejorado este año su establecimiento agrandandole y haciendo 10 hermosas y ventiladas habitaciones mas.

Los bañistas que desech comodidad esmerado trato y amabilidad en el servicio se serviran escribir con anticipicion para que les reserven las habitaciones, pues siendo grande la concurrencia hay muchas ocusiones en que las habitaciones del Hotel estan todas completamente llenas

GRAN SASTRERIA GÉNEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS TRAJES PARA CABALLERO A MEDIDA PARA NIÑOS

capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana, blusa marinera y de todas las formas que se desee.

TODO A MEDIDA RUA 12-BELLIDO-RUA 12

Periódico internacional de Paris, de anuncios, reclamos é informaciones de toda clase.

Ofertas de empleos, casas al por mayor, administraciones recomendadas que piden en todas partes representantes, depositarios, corresponsales, etc., etc.

Ocupaciones lucrativas para toda persona que sepa escribir, sin moverse de la localidad. Sale el 25 de cada mes. - Suscripción, 8 pesetas al año.

En la Dirección de este periódico se darán de-

JOSÉ MORATO MARTIN sigue ejerciendo en esta capital su profesión de Procura lor en la casa número 29 de la calle de San Justo, continuando à la vez dando clases de Teneduría de Libros por partida doble, Código de Comercio y Aritmética Mercantil y demás asignaturas en relación con el comercio. Precios convencionales.

GRAN COMERCIO DE TEGIDOS DEL REINO Y DEL EXTRANJERO

Este tan antiguo como acreditado comercio, se ha trasladado accidentalmente y por uva corta temporada a la

CALLE DE SANCHEZ BARBERO 3 Y 5 ANTIGUO ESTABLECIMIENTO DE CACHORRO

CASA DE COMIDAS VINOS LICORES Y CERVEZAS A CARGO DEL COCIMERO JUÁN M. CHAPADO Frente á la estación de Salamanca En esta casa encontrará el público un esmerado servicio en el ramo de esta casa. NO confundirse: frente á la estación ANTIGUA DE CARBALLO

LA BLUNGRACION MICHOSCOPICA Revista de tamaño infinitesimal, con preciosos grabados y ameno texto, que se publica en Barcelona, dirigida por D. Enrique Granada y

don Antonio Banqueils. Numerosos y artísticos regalos. Sale dos veces al mes. Verdadera curiosidad.

Suscripción por un año, 3 pesetas. Números sueltos, 10 céntimos de peseta. En la Administración de este periódico se admiten suscripciones

para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-Oculista

DON ANTOLIN BARRASA se ha trasladado desde esta fecha á la calle de Zamora, núm. 4, frente al Casino de Salamanca.

HORAS DE CONSULTA: Todos les días desde las diez de la mañana á una de la tarde.

4. CALLE DE ZAMORA, 4 EL HOMBRE Y SU LUCAR EN LA NATURALEZA en el pasado en el presente y en el porvenir, o sea ¿De donde venimos? ¿Quiénes semos? ¿A donde vamos? Texto sencillo y al alcance de todos, con numerosas aclaraciones científicas y observaciones varias, por el doctor Luís Büchner, autor de Fuerza y Materia, Cuadros fisioló--gicos, Sobre la Naturaleza y la Ciencia, Seis conferencias sobre Darnin, etc., etc., traducido de la última edición alemana por el doctor Enrique Soms y Castelin.

De venta en las principales librerías, al precio de 4 pesetas en rústica.

THE SHADE TO WAR STREET, SHE SEED TO SEE

The constant of the constant

MAL DE PIEDRA

IQUIEN SUFRE!

MAL DE PIEDRA, DIFTERIA, R. UMA. O CATARATAS

Atenta contra su bien estar y es responsable á las consecuencias que puedan sobrevenirle, si no ensaya los nuevos específicicos Mayer.

ARENARIA

Basta un solo frasco de este incomparable específico para expulsar los cálculos más rebeldes, en cuarenta y ocho horas. MAYERINA

Hace de la difteria benigna enfermedat y la combate, en veinticuatro horas.

LICOR DEPURATIVO Y BALSAMO

Curan toda clase de reumas en cuatro días. COLIRIO MAYER

Disuelve las cataratas sin necesidad de operarlas en doce días.

FARMACIA DE HEREDIA RUA, 45, SALAMANCA

DIFTERIA

SALAMANCA

Norias y bombas para riegos.

D

TAS

Prensas para aceite, vino, cueros y corcho de los sistemas más perfeccionados.

Turbinas y toda clase de motores hidraúlicos.

Especialidad en molinos harineros.

Columnas, vigas, rejas, balcones, y verjas para edificios.

Tuberías para conducción de aguas y sus accesorios.

SALAMANCA

INTERESA A TODO EL MUNDO

PEDRO RAMÓN Y COMPANÍA.—PELAYO, 5, 1.º, BARCELONA Centro general de propaganda, informes, consultas y representaciones en comisión, con 6.000 activos corresponsales en España, Ultramar y Extranjero.

Gestión de negocios mercantiles, industriales y administrativos.

Representaciones de particulares, fábricas, sociedades y corporaciones. Centros de cobranzas en comisión de toda clase de créditos, colocación de capitales con interés, descuento de facturas, letras y pagarés. Compra y venta en comisión y á cuenta propia de toda clase de géneros y artículos, pro-

ductos, frutos y materias, papel del Estado, acciones de todas las empresas, pólizas, etc., etc. Administración, compra y venta de fincas rústicas y urbanas. Informes comerciales y de todas clases, é indicaciones de buenas casas de comerció en to-

dos los puntos de España, Ultramar y Extranjero. Agencia de colocaciones para España, Ultramar y Extranjero. Centro de anuncios para todos los periódicos de España, Ultramar y Extranjero, talones

anunciadores, fijación de carteles y reparto de prospectos. Ventajas positivas para los anunciantes. Carnets de abonc para informes sobre plazas de la Península Ultramar y Extranjero. Representante en Salamanca: TEODORO CAMPO, M NIMOS, 9, PRINCIPAL.

CLORO-BORO-SÓDICAS À LA COCAÍNA

Son el mejor medicamento que se conoce hasta hoy, para a curación de las enfermedades de la boca y de la garganta.

Los médicos las recetan y el público las busca y distingue de los plagios. Se venden á dos pesetas caja, en la Farmacia del autor, Gorguera, número 17, Madrid.

DEPÓSITO EN SALAMANCA HIJOS DE VILLAR Y PINTO 5 y 7.—PLAZA DE LA VERDURA.—5 y 7.

BERNARDO CACHORRO

Lonja de la Cárcel, 5.- SALAMANCA

Gran comercio de calzado, depósito de alpargatas y cordelería, sombreros finos y ordinarios, depósito de mosáicos incrustados para pavimentos, zócalos, revestimentos y fachadas, también hay mosáicos de granito comprimido y piedra artificial, así como toda clase de ador-

Det E State

BEINDING HE TO THE

nos y remates para edificios. Precios sumamente económicos.

LA VERDAD Fábrica de chocolates de Jerónimo García Fernández.

El gran crédito que en plazas importantes como en los pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.

Pidanse en las tiendas de Ultramarinos. PLAZUELA DEL SOL, MEDINA DEL CAMPO

A cargo de Marcelino Chapado, cocinero En este establecimiento encontrará el público esmerados servicios, tanto en el ramo de reposteria, cemo en comidas; cubiertos de dos pesetas en adelante y á la carta se sirven á domici-

lio. Comedores independientes y reservados. Salones capaces para cien cubiertos, muy bien decorados, para banquetes y bodas.

CALLE DE LA RUA, NUMERO 55

MOWNIN

CONSTRUCCIÓN

THIM

MIBIE

=

JARABES REFRESCANTES

La acción beneficiosa de estas bebidas las hace de gran utilidad en todas épocas y muy especialmente durante las en que el excesivo calor obliga á hacer uso frecuente de refrescos: los que se ofrecen al público reunen las buenas condiciones de agradabilidad y baratura, que los hace asequibles á todas las clases sociales.

Unico depósito en Salamanca: Almacen de drogas de Ignacio Santiago Fuentes.-Plaza del Corrillo 22.

IMPRENTA SALMANTINA 2-Piazuela de la Reina-2

En este nuevo establecimiento, montado conforme à los últimos adelantes del arte tipográfico, se confeccionan impresos de todas clases à precios sin competencia.

Modelación especial en todos los ramos de la Administración del Estado y para las Diputaciones. Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Tarjetas de visita, comerciales é industriales, facturas, prospectos, circulares, programas, esquelas de participación de enlace, de ejercicio de profesiones, de defunción, etc., etc.

Los pedidos al encargado de la misma, Felipe Rojo, quien à la prontitud en el servicio, unirá siempre la economia en el envio-

2-Plazuela de la Reina-2

la casa número 64 de la calle de Libreros; para tratar del precio y condiciones Antonio Rodriguuz, Libreros, 17 en la tienda de Ultramari-

FABRICA DE CERVEZAS

EDUARDO HERNANDEZ En la calle de la Plata

fábrica número dos se elabora una cerveza que vamos me rio vo, haya otra ni más barata ni tan buena ni mejor y que acredite à su dueño de tan buen competidor. Calle de la Plata número 2.

GRAMATICA GRIEGA ELEMENTAL Traducción de la 15ª edición alemana, por el Dr. Enrique Soms y Castelin, con un prologo de D. Marcelino Menéndez y Pelayo. Obra adoptada de texto en casi todas las ca-

tedras de griego de España. Un volumen de más de 400 páginas lujoss

mente encuadernado en tela, 12'50 pesetas. Hállase de venta en las principales librerias y en casa del traductor, Plazuela de la Reina número 2, Salamanca

SE COMPRAN latas vacías de petróleo en Se abone uno.

Se abona una peseta por cada dos latas con su correspondiente caja. Sueltas á 30 céntimos. Dirigirse: Parador de los Toros.

COLOCIONIO desde las dos de la tarde en de una casa de comercio, escribir, delineación de planos, ó cualquiero de comercio, escribir, delineación de planos, ó cualquiero de comercio. planos, ó cualquiera otra ocupación honrosa. Dirigirse á la Redacción de LA DEMOCRACIA

DEMOCRACIA

(c) Ministerio de Cultura 2007